Jahresbericht von der Kommission für die Gleichstellung von Frau und Mann 2020 / 2021

Auch in der Gleichstellungskommission konnte wegen der Covid-19 Situation vieles nicht so stattfinden wie geplant. Trotzdem gibt es natürlich etwas was zu berichten.

Gendergerechte Schreibweise

Die Kommission für die Gleichstellung von Frau und Mann hat sich für die gendergerechte Schreibweise mit dem Doppelpunkt ":" entschieden. Diese ist auch für Menschen mit einer Sehbehinderung die beste Variante.

Sexuelle Belästigung am Arbeitsplatz - wie beraten?

Ein Mitglied der Gleichstellungskommission hat eine Weiterbildung zum Thema «Sexuelle Belästigung am Arbeitsplatz - wie beraten?» besucht. Diese wurde durch die Fachstelle für die Gleichstellung von Frauen und Männern des Kantons Bern organisiert. Inhaltlich ging es vor allem darum, dass die/der Arbeitgeber:in gegenüber den Mitarbeiter:innen den Schutz vor sexueller Belästigung im Rahmen seiner rechtlichen Sorgfaltspflicht zu beachten hat. Wichtig ist dabei, dass die/der Arbeitgeber:in in Fällen sexueller Belästigungen gegenüber den Mitarbeiter:innen bei Fehlverhalten zur Verantwortung gezogen werden kann (Art. 4 und 5 Abs. 3 Gleichstellungsgesetz [GIG], Art. 6 Abs. 1 Arbeitsgesetz [ArG] und Art. 328 Obligationenrecht [OR]).

Unabhängig von Geschlecht, Alter, Zivilstand, Aussehen, Ausbildung oder beruflicher Position können alle von sexueller Belästigung am Arbeitsplatz betroffen sein. Die Gleichstellungskommission betont in diesem Zusammenhang, dass präventive Massnahmen zu einem belästigungsfreien Klima zählen. So sind die Arbeitgeber:innen unter anderem verpflichtet zu informieren, was unter sexueller Belästigung zu verstehen ist. Ausserdem ist klar Position zu beziehen und zu erklären, dass sexuelle Belästigung im Betrieb nicht geduldet wird. Nur so können die Vorfälle sexueller Belästigungen verhindert werden. (Genaueres im Jahresbericht der Kommission für die Gleichstellung von Frau und Mann.)

Kernthema gleicher Lohn für gleiche Arbeit

"LOHNDISKRIMINIERUNG IST UNGERECHT UND SCHWÄCHT UNSERE GESELLSCHAFTALS GANZES.

LOHNGLEICHHEIT ZWISCHEN FRAUEN UND MÄNNERN IST EIN ZENTRALES VERFASSUNGSVERSPRECHEN, DAS ES ENDLICH EINZULÖSEN GILT." ALAIN BERSET, BUNDESRAT

Am 22. Februar 2020 war Equal Pay Day. Um die Öffentlichkeit darauf aufmerksam zu machen, hat die Kommission für die Gleichstellung von Frau und Mann (KfG) zusammen mit dem Club Uri der Business & Professional Women (BPW) und dem Frauenbund Uri Aktionen durchgeführt. (Genauere Informationen zum detaillierten Programm sind ebenfalls im Jahresbericht der Kommission für die Gleichstellung von Frau und Mann zu finden.)

Die Aktionen wurden im Vorfeld und auch danach medial aufgearbeitet, um so noch mehr Personen zu erreichen.

BPW Business and Professional Women Club Uri, der Frauenbund Uri und die Kommission für die Gleichstellung von Frau und Mann Kanton Uri setzten sich auch im Jahr 2021 dafür ein, dass die Lohnschere zwischen Frau und Mann thematisiert wird. Mit Unterstützung von Arnold Entertainment GmbH wurde für den Equal Pay Day ein einminütiger Kurzfilm gedreht. Er zeigt auf, welche Benefits Unternehmen und die Gesellschaft erhalten, wenn Frauen im Berufsleben den Männern gleichgestellt werden.

- Der Film wurde auf den Sozialen Medien am Equal Pay Day gezeigt
- * Zudem wurden Urner Geschäfte angefragt, am EPD das Video in Dauerschleife in ihren Schaufenstern zu zeigen

Equal Pay Day im Kanton Uri - Gleichstellung, ein Gewinn für alle! - YouTube

Ausblick 2021 - 50 Jahre Frauenstimmrecht!

"Ohne die Emanzipation der Frauen ist der Begriff der Demokratie nur Heuchelei und Lüge." Emilie Gourd (1879-1946)

Im Jahr 2021 liegt der Fokus der Gleichstellungskommission auf dem Jubiläum für das Frauenstimmrecht. Mit verschiedenen Medienmitteilungen wird und wurde die Öffentlichkeit immer wieder auf die enorm wichtige Errungenschaft hingewiesen. Viele Organisationen, Parteien und Weitere haben diverse Veranstaltungen zum Jubiläum organisiert und teilweise auch schon durchgeführt. Genaueres zu den Veranstaltungen – auch schweizweit – unter CH2021 – 50 Jahre Frauenstimmrecht in der Schweiz.

Ich danke für das Vertrauen und freue mich weiterhin für die SP in der Kommission für die Gleichstellung von Frau und Mann zu sein.